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Ao décimo terceiro dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezessete, às 
09h:30min no auditório do campus de Maracanaú do Instituto Federal de Educação, 
Ciência e Tecnologia do Ceará, situado na Avenida Parque Central – Distrito Industrial 
I, reuniu-se o Colégio de Dirigentes, em reunião convocada e presidida pelo Presidente 
Virgílio Augusto Sales Araripe. Fizeram-se presentes os Diretores (as): Ivam Holanda 
–Pró-reitor de Gestão de Pessoas; Reuber Saraiva de Santiago – Pró-reitor de Ensino; 
Zandra Maria Ribeiro Dumaresq – Pró-reitora de Extensão; Cristiane Borges Braga – 
Polo de Inovação; Elenilce Gomes de Oliveira – DAE; Miriam Brasil – Representante 
do campus de Horizonte; Agamenon Carneiro Silva – Ubajara; Amilton Vasconcelos – 
Camocim, Anderson Ibsen Lopes – Umirim, Antônio Adhemar de Souza – Juazeiro do 
Norte; Antônio Moíses Filho de Oliveira Mota – Fortaleza, Dijauma Honório Nogueira 
– Iguatu; Eliano Vieira Pessoa – Sobral, Fernando Eugênio Lopes de Melo – Cedro, 
Francisca Ione Chaves – Guaramiranga, Francisco Antônio Barbosa Vidal – Canindé, 
Francisco Evandro de Melo – Jaguaruana; Francisco Helder Caldas – Quixadá; 
Francisco Régis Abreu Gomes – Itapipoca; Izamaro de Araújo – Jaguaribe; Jackson 
Nunes e Vasconcelos – Tianguá; Joaquim Rufino Neto – Representante do Crato; João 
Paulo Arcelino do Rego – Boa Viagem; José Alves de Oliveira Neto – Tauá; Júlio César 
Costa e Silva – Maracanaú; Maíra Nobre de Castro – Aracati, Marcel Ribeiro Mendonça 
– Pecém; Maria Beatriz Claudino Brandão – Morada Nova, Paula Cristina Beserra 
Soares – Crateús, Raimundo Eudes de Souza Bandeira – Baturité; Rodrigo Freitas 
Guimarães – Caucaia; Demais presentes: Germário Araújo, Lucivânia Monte, Heloisa 
Fonseca, Francivaldo Morais, Jânia Augusta da Silva, Francisco Sildemberny dos 
Santos, Francisca Raquel Silveira, Nórlia Nabuco Parente, Guilherme Lacerda, 
Nathaniel Carneiro Neto, Stênio Wagner Pereira. Havendo quorum regulamentar o 
presidente cumprimentou a todos e iniciou os trabalhos. 1 - Expediente: 1.1 - Retirada 
dos pontos de pauta: Não houve. 1. Aprovação da Ata da Reunião Anterior: A ata 
da 55ª reunião ordinária foi encaminhada aos endereços eletrônicos dos Diretores para 
apreciação prévia no dia 09/02/17. Em plenária a Ata foi posta em deliberação e 
aprovada por unanimidade sem alterações. 2. Informes do Presidente: O Reitor saudou 
a todos e agradeceu a recepção feita pelo campus de Maracanaú na pessoa do Diretor 
Júlio César, o Reitor informou que no próximo dia 21/02/17 acontecerá a sua 
recondução para o cargo de Reitor em Brasília no gabinete do Ministro de Educação e 
que no dia 22/02/17 acontecerá a solenidade posse para os cargos de Reitor e Diretores 
gerais. Foi informado ao colegiado sobre o Encontro de Gestores que acontecerá em 
Guaramiranga nos dias 02 a 04/03/17. Em seguida o presidente apresentou os novos 
diretores de campi: Francisco Sildemberny, campus de Tabuleiro do Norte, Francisco 
Régis Abreu, campus de Itapipoca, Marcel Ribeiro, campus de Pecém, Francisca Raquel 
Silveira, campus de Aracati, e apresentou os novos diretores que foram eleitos em seus 
campi e tomarão posse no próximo dia 22/02, que são: Jânia Maria, campus de Limoeiro 
do Norte, Guilherme Lacerda, campus de Juazeiro do Norte. O presidente informou 
ainda que fez o convite para o Prof. Moíses assumir a direção do campus de Horizonte. 
Dando prosseguimento à reunião o Presidente em exercício passou à ordem do dia. 3. 
ORDEM DO DIA: 3.1 – Apresentação do campus de Maracanaú. Relator: Diretor 
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Júlio César. O relator apresentou o campus de Maracanaú e realizou um breve histórico 
do crescimento e avanço que o campus obteve durante estes anos, em seguida o relator 
apresentou a sua equipe e agradeceu a todos. Após o Diretor Júlio César prestou uma 
homenagem ao Diretor Antônio Moíses e realizou juntamente com o Reitor uma placa 
de homenagem ao diretor do campus de Fortaleza. Em seguida o Presidente passou a 
palavra para a Profa. Norlia Nabuco para apresentar a o próximo ponto de pauta. 3.2 – 
Programa PIBID. A relatora apresentou o programa, informando o que é este 
programa, qual o avanço que ele teve dentro do IFCE, discorreu ainda sobre o apoio 
financeiro que vem dos campi e da CAPES. Em seguida a relatora apresentou a equipe 
da gestão do programa que são os professores: Andreyson, Profa. Elizabete e Profa. 
Roberta. Ao finalizar a sua apresentação a relatora solicitou o apoio dos diretores e 
gestores da instituição para o PIBID. Posto em discussão: Prof. Fernando falou sobre a 
importância do programa para o campus Cedro. Profa. Paula falou sobre o PIBID em 
Crateús e sobre algumas diferenças que acontecem entre o programa que é apresentado 
as escolas e o que é realizado. A Diretora do campus de Crateús solicitou que o contato 
entre os coordenadores e as escolas fosse mais aprimorado, pois algumas escolas têm 
reclamado acerca desse contato. Profa. Paula solicitou que a PROEN saísse com uma 
recomendação acerca de um modelo padrão de edital, propôs ainda que as reuniões que 
fossem acontecer e que fossem necessárias a participação dos professores que recebem 
bolsa, que os próprios arcassem com os custos da viagem. A Diretora propôs ainda que 
houvesse um padrão para custeio das despesas referente ao PIBID. A Relatora 
respondeu aos questionamentos que foram realizados e explicou o motivo de alguns 
procedimentos serem realizados de determinada maneira, pois os coordenadores de área 
possuem uma autonomia para realizar alguns procedimentos, mas ressaltou também que 
a gestão do programa estará realizando um acompanhamento mais de perto das ações. O 
presidente informou que futuramente é importante que seja realizado um seminário 
sobre o PIBID. Dando prosseguimento a reunião o presidente passou para o próximo 
ponto de pauta. 3.3 – Apresentação da Lei de cotas e o atendimento às pessoas com 
deficiência. Relatores: Armênia e Agebson. Os relatores apresentaram a alteração que 
foi realizada na lei e sobre o processo de mudanças que precisam acontecer nos campi 
para o ingresso desses novos alunos. Os relatores solicitaram ainda que os campi 
respondessem o documento que foi enviado acerca de uma auditoria que está sendo 
realizada pelo Ministério da Justiça sobre a acessibilidade nos campi. Os relatores 
explicaram ainda sobre o trabalho que é realizado pelos NAPNE’s e sobre a importância 
de que cada campus possua o seu núcleo implantado, para que seja garantido a entrada, 
permanência e saída do aluno com necessidades especiais. Posto em discussão: Prof. 
Dijauma informou que esse assunto é extremamente importante e devido a essa 
importância ele propôs que esse assunto fosse levado para discussão no encontro de 
gestores que acontecerá em Guaramiranga, ressaltou que esse tema precisa ser discutido 
pois ele impacta na questão de infraestrutura e de capital, o Diretor sugeriu ainda que 
esse assunto fosse transformado em uma política institucional. A Sra. Kelma assistente 
social do campus de Limoeiro do Norte, falou que a questão não é somente estrutural, 
mas também e uma questão didático pedagógica, informou que é necessário que o 
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campus possua uma estrutura para que esse apoio seja ofertado aos alunos. Rufino 
informou que esse assunto precisa ser discutido com mais abrangência, pois as 
demandas já existem e que há a necessidade de recursos humanos preparados para 
receberem esses alunos e sobre o custeio que precisa existir para que essas demandas 
possam ser resolvidas. Prof. Neto do NAPNE do campus de Sobral solicitou que a 
comissão estivesse participando da reunião que vai acontecer em Guaramiranga. O 
presidente explicou que em Guaramiranga as reuniões serão de planejamento e que após 
esse encontro irá acontecer outras reuniões previamente agendadas para que se possa 
discutir sobre a lei de cotas e acessibilidade. Lucivânia informou que a sociedade está 
atenta as legislações e falou sobre uma denúncia que houve na ouvidoria acerca da não 
adoção da lei de cotas no SISU. Prof. Virgilio falou que é preciso que o IFCE coloque 
em edital essa lei de cotas e que o IFCE terá que conviver com as duas situações a de 
receber os alunos com deficiência e readequar o IFCE para essa lei. Dando 
prosseguimento à reunião o presidente passou para o próximo ponto de pauta.  3.4 – 
Datas dos jogos dos servidores e alunos. Relator: Kléber Ribeiro. O relator explicou 
como foi montado o cronograma e apresentou o mesmo informando os campi que se 
prontificaram para receber os jogos. Em seguida o presidente informou que a definição 
dessas datas acontecerá no Encontro de Gestores em Guaramiranga. Posto em discussão: 
Patrícia assistente social da Pró-reitoria de Extensão, falou sobre a necessidade de se 
pensar a acessibilidade desses jogos e informou que a equipe se coloca a disposição para 
ajudar nesse processo. Prof. Rodrigo sugeriu que fosse feito uma pesquisa com os 
servidores sobre em qual campus que os jogos deveriam acontecer. O presidente 
discorreu também sobre o avanço que o IFCE está tendo em relação aos esportes e 
parabenizou o trabalho que a Pró-reitoria de ensino junto com o departamento de 
esportes vem desempenhando. Em seguida passou para o próximo ponto de pauta. 3.5 – 
Eleição dos Conselhos Acadêmicos. Relator: Nathaniel Carneiro. O relator informou 
que o regimento do conselho acadêmico foi aprovado pelo Conselho Superior e que é 
necessário que cada campus realize o processo de eleição para a composição desse 
conselho acadêmico. O relator informou ainda que já existe um edital que foi aprovado 
pela Procuradoria Jurídica para que os campi possam utilizar esse edital. Em seguida o 
relator apresentou o cronograma que foi elaborado. Posto em discussão: Prof. Adhemar 
sugeriu que fosse modificado a data do resultado final, devido ao feriado que possui na 
cidade de Juazeiro do Norte. O relator informou que as datas podem ser modificadas. 
Em seguida o Presidente discorreu sobre o I Encontro de Gestores que acontecerá em 
Guaramiranga e sobre como será a programação. 4 – Informes do Colegiado: O 
presidente informou que o Prof. Wally irá assumir a Pró-reitoria de pesquisa. A pró-
reitora de extensão solicitou que fosse enviado pelos campi o relatório acerca da 
acessibilidade devido à resposta que é preciso ser enviada ao Ministério da Justiça. Sra. 
Zandra informou ainda que os cursos FIC precisam ser cadastrados no SISTEC. O 
presidente falou que existe uma diferença entre o acadêmico e o SISTEC, então é 
preciso que seja feito esse monitoramento, e informou que este assunto será discutido 
em Guaramiranga. Prof. Reuber informou sobre o recredenciamento que houve em 
Juazeiro do Norte, e que haverá ainda em Sobral e Fortaleza, ele ressaltou que esse 
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processo acontece a cada 5 anos, e informou que a Comissão ressaltou que a avaliação 
tinha sido muito boa. Prof. Ivam informou sobre os concursos e agradeceu a todos os 
diretores e o apoio que os campi deram. Informou também que o concurso saiu dentro 
do planejado. E ressaltou que os professores que estão nas bancas precisarão repor as 
aulas. O Pró-reitor de gestão de pessoas falou que os dois processos de remoção foram 
concluídos com sucesso. Ele discorreu ainda sobre os encaminhamentos que foram 
dados para todas as redistribuições. Prof. Ivam perguntou sobre o RSC para os 
professores que estão sendo removidos, e perguntou aos Diretores qual o campus irá 
arcar com os custos destes servidores se será o campus que vai receber ou o campus que 
vai enviar. Posto em votação: Por 15 votos contra 12 ficou definido que será do campus 
que irá receber o servidor, o custo com as bancas de RSC. E, nada mais havendo a 
tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião às 
12:30h. Para constar, Eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, secretariando os 
trabalhos, lavrei a presente Ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e 
pelo presidente.  
 
 
 
Virgílio Augusto Sales Araripe 
Presidente  
 
 
 
 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos 
Secretária dos Conselhos 
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